

{rokbox}images/stories/noticias/afiche\_cs.jpg{/rokbox}

L'Institut de Recherche pour le Développement (IRD, France), le programme d'études supérieures de Communication Publique de la Science et de la Technologie, le Ministère de la Culture de l'Équateur, l'Alliance Française, l'Ambassade de France et la Corporation KIMIRINA invitent à la 5ème édition du Café Scientifique, afin de discuter sur le lien entre identité et archéologie.

La notion populaire que nous avons de l'archéologie précolombienne nous remet à des objets en céramique, en métal ou en pierre qui ont été faits dans un passé lointain par les indigènes qui peuplèrent le continent américain. En général, l'on pense tout de suite à des vitrines de musée poussiéreuses, où l'on décrit des objets en tant qu'oeuvres des Incas, de Valdivia, ou encore des Cañaris. La notion d'archéologie est toujours quelque chose de lointain, peut-être douée de valeur esthétique, et, avec un peu de chance, liée à un territoire spécifique. Pour les spécialistes, la notion est plus concrète: l'archéologie est l'histoire ancienne qui s'écrit dans le présent, à partir de la découverte et l'interprétation de la culture matérielle qui a survécu au cours du temps.

L'identité est également une notion quelque peu confuse. Souvent, par analogie avec la photo de la carte d'identité, on la donne pour comprise comme un reflet de ce que nous sommes, de qui nous sommes. Pour l'anthropologue, l'identité est de surcroît une notion idéologique, une construction culturelle qui se renouvelle jour après jour.

En joignant ces deux termes dans une discussion, l'on peut voir comment l'archéologie est un instrument utile pour connaître les racines des peuples américains. Cependant, après avoir creusé quelque peu dans la terre, l'on comprend bientôt qu'il y a dans le continent plusieurs racines enterrées, sur diverses profondeurs. Celles-ci se trouvent chargées de symboles et de signes qui acquièrent ou perdent du sens avec le devenir social.

### **Pour en savoir plus...**

*Conférenciers:* Francisco Valdez (IRD), Xavier Andrade (Flacso), Alfonso Espinosa (*El Comercio*),

Ernesto Salazar (PUCE), Alexandra Yépez (Ministère de la Culture de l'Équateur).

*Lieu:* Cafelibro (Leonidas Plaza N23-56, entre Wilson et Ventimilla).

*Date:* Mardi 11 décembre 2007, de 18:00 à 20:00

*Web:* [www.cafescientifique-ec.com](http://www.cafescientifique-ec.com)